



# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

### Telegramas de Madrid

Madrid 16 a las 24  
Subvención a la Cruz Roja francesa

Londres.—La Cruz Roja francesa ha recibido del «Día francés» organizado en el Canadá 500.000 francos.

Australia ha enviado 125.000 francos.

Constitución de una comisión greco italiana

Atenas.—A fin de regular los últimos detalles de la evacuación completa del Epiro por las tropas italianas se ha constituido en Jannina la comisión mixta greco italiana.

General cosaco destituido y detenido

Petrogrado.—Ha sido relevado de sus funciones el jefe de los cosacos del Don, general Kaleidine, que había intentado proclamarse dictador en el Sur de Rusia, habiendo sido acusado del delito de rebelión militar, por lo cual se dice que ha sido detenido.

Sobre el caso de Méjico

Londres.—Noticias de Washington dan cuenta de que recibida por el Encargado de Negocios de Suecia, barón Akerbielm, la respuesta negativa de su gobierno con respecto a lo ocurrido en la Argentina, Mr. Lansing ha publicado la carta del ministro de Alemania en Méjico al cancelar imperial en la que pedía una condecoración para el encargado de Negocios de Suiza en Méjico, por sus servicios como espía alemán, demostrando que nada indica que Méjico esté comprometido de modo distinto al de la Argentina en la traición germano-sueca practicada en su territorio.

A favor de los cosacos

París.—Dicen de Petrogrado que para calmar la inquietud y alarma que se nota en los cosacos se formará un nuevo ministerio dedicado exclusivamente a entender y resolver los asuntos propios de los cosacos.

Para la defensa de los soldados británicos

Londres.—Para defensa de las balsas a los soldados británicos se están haciendo experiencias para dotar a las tropas de una coraza especial.

La dificultad que se presenta es encontrar una coraza que resista la gran velocidad de los proyectiles y que el peso de la misma no resulte excesivo para el soldado.

Contrabando decomisado

Londres.—En el puerto de Nueva York las autoridades aduaneras americanas decomisaron unas 200 cajas de clavos con destino a Suecia.

Abierta una de dichas cajas se observó que cada clavo tenía un forro de plomo en cantidad suficiente para construir una bala de fusil.

Madrid 17 a las 5

Comunicado francés

París.—Dice un comunicado que al nordeste de Reims un fuerte golpe de mano del enemigo contra nuestros puestos de la región del Louvre, fracasó.

Hubo viva lucha de artillería en el sector de Maison Champagne Mesige.

El resto de la noche transcurrió tranquilo.

Publicación de cartas del Zar y del Kaiser

Lyon.—Dicen de Petrogrado que el Gobierno provisional ruso ha contestado a las revelaciones del Canciller alemán que pretendió hacer sobre la movilización rusa de 1914 y a este efecto ha publicado cartas y telegramas que se habían cruzado entre el Kaiser y el Zar.

Comunicado alemán

Berlín.—Dice un comunicado oficial que en el Monte Carravera, Laon y Soissons el enemigo penetró en nuestras trincheras de primera línea.

Al sureste de Arras aumentó el fuego del enemigo por la tarde, llegando a adquirir gran violencia.

Los ingleses avanzaron un poco cerca de Chris Medla.

Con nuestra artillería y ametralladoras paramos el empuje del enemigo. Al anochecer se repitió el ataque, fracasando.

Hubo poca actividad entre los combatientes en el frente del Príncipe heredero.

En el frente oriental y en el maccedónico no ha ocurrido nada de interés.

Comunicado austriaco

Viena.—Dice un comunicado que el frente ruso no ha ocurrido nada de interés.

Frente italiano.—En el Isonzo aumentó en varios sectores la actividad. La lucha al sur de Selg aumentó.

Fracasaron débiles asaltos enemigo en el monte San Gabriele. Hubo violencia de artillería.

El enemigo durante las últimas semanas ha perdido 22 aviones y nosotras 11.

Madrid 17 a las 6'30

Kornilof se ha rendido.—Tropas que fraternizan.—Rusia prosigue la guerra junto con los aliados

Petrogrado.—El ministro de la Guerra ha declarado que Kornilof se ha rendido con sus tropas a Alexieff siendo conducido arrestado a un castillo.

Otro despacho dice que Kornilof no se ha rendido.

Los periódicos creen que llegarán hoy a Petrogrado las tropas de Kornilof.

Las tropas que defienden la capital fraternizan con las tropas de Kornilof.

El jefe del Gobierno Kerenski ha declarado que proseguirá la guerra junto con los aliados comprometiendo a que Rusia no firmará la paz por separado.

Comunicado italiano

Coltano.—Un despacho oficial de ayer dice que en la meseta de Bainsiza ganamos terreno capturando 17 oficiales y 400 soldados y algunas ametralladoras.

Las tropas de la región de Ravenna fueron bombardeadas por escuadrillas aéreas.

La misión española en Italia

Milán.—Ha llegado la misión española compuesta de los señores Unamuno, Valle Inclán, Rusifol, Bello y otros.

La misión ha salido para Udine para visitar todos los frentes.

Comunicado inglés

Londres.—En un raid en Cherisy llegamos hasta los arrabales occidentales de la ciudad destruyendo los refugios subterráneos de las defensas.

Comunicado francés

París.—En Aisne hay actividad de artillería. En la derecha del Mosa nos atacaron.

Comunicado oficial ruso

Dice un telegrama oficial ruso que en la dirección de Riga los rusos rechazan los ataques del enemigo.

Comunicado oficial alemán

Berlín.—Dice un comunicado oficial que en Flandes hay actividad de artillería.

Generales asesinados—Alexieff negocia la sujeción de Kornilof

Petrogrado.—Los generales Oraviky y Stefanof han sido detenidos por haber participado de la revuelta de Kornilof.

Al ser conducidos al Ayuntamiento les sorprendieron y les asesinaron los soldados.

El general Alexieff visitó a Kornilof para negociar su sujeción.

Kerenski no ha podido formar ministerio por la negativa de los socialistas para entrar en el gabinete mientras exista un solo constitucional democrata.

Madrid 17 a las 17

El trigo de Australia

Lyon.—Según datos recogidos, Australia podrá suministrar a sus aliados quince millones de quintales de trigo.

Máquinas de barcos alemanes averiadas

Lyon.—Se ha recibido un telegrama que dice que las máquinas de los barcos austro-alemanes que se hallan fondeados en Bangkok (Siam) han sufrido pequeñas averías, a consecuencia de explosiones.

La ayuda de Siam

Lyon.— Los siameses que son

aptos para el servicio militar, ascienden a más de un millón y medio de hombres.

La flota de Siam se compone de 21 unidades.

Cooperación de Parlamentarios

Lyon.—Telegrafían de Washington que el Senado yankee ha discutido la cuestión de la cooperación del Parlamento de los Estados Unidos con el Parlamento de los aliados.

M. Franklin ha presentado un proyecto para que 25 miembros del Congreso sean delegados en el Consejo interparlamentario que se reunirá trimestralmente.

Oro embargado

New York.—El Presidente de los Estados Unidos ha embargado en la Aduana cincuenta mil dólares oro que conducía un vapor español.

Estación de Constantinopla incendiada

Zurich.—Se ha incendiado, habiendo quedado destruida, la nueva estación de Constantinopla.

Las pérdidas producidas se calculan en cuatro millones.

Kerenski publica una orden del día con las medidas que se adoptan

París.—El Jefe del Gobierno de Rusia Kerenski ha publicado una orden del día en la que dice que la revuelta de Kornilof y lo desequilibrado de la vida normal en el frente le han precisado a dictar las siguientes medidas:

Primero. Que cesen las luchas políticas en el ejército y que se tienda por todos los medios al restablecimiento de la capacidad de combate.

Segunda. Que se reanude el transporte de tropas, según orden del Alto Mando.

Tercera. Que cesen las detenciones de jefes y oficiales, pues el derecho de proceder contra ellos solamente pertenece a las autoridades judiciales.

Cuarta. Que no se destituya sin orden del Gobierno a los jefes con mando.

Quinta. Que no se formen espontáneamente nuevos destacamentos con el pretexto de combatir a los contra revolucionarios.

Termina expresando la seguridad de que el ejército que ha manifestado fidelidad y confianza completa al Gobierno provisional durante los días de la revuelta, comprenderá que la Patria no puede salvarse más que por el restablecimiento de la disciplina en el ejército y por la estrecha unión de todos sus elementos.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 17 a las 23

El asunto Turmel.—Este intera a Suiza y le obligan a regresar

—Comentarios de la prensa

París.—En la estación fronteriza de Bellegarde la policía francesa impidió al diputado socialista M. Turmel entrar en Suiza y le obligó a volver a París.

Turmel iba seguido desde París por agentes de la policía.

La mayoría de diarios no creen en la acusación de que Turmel haya vendido las actas de las sesiones secretas, pero sí creen que se dedicaba a enviar a Suiza, sabiendo que iban destinadas a Alemania, mercancías prohibidas.

«L'Homme Enchaîné» dice que en Abril de 1916 Turmel trató de fundar un gran diario y decía que tenía dispuestos dos millones de francos.

«Le Matin» dice que en las pesquisas realizadas en el domicilio de Turmel fué hallada una carta de la que se incautó el Juzgado.

Hoy Turmel ha sido llamado ante el Mayoridomo de la Cámara y a presencia del Presidente de la misma M. Deschame con objeto de explique la procedencia de los billetes suizos.

Se ignoran detalles de la entrevista.

Un artículo italiano sobre la ayuda del Japón

Roma.—«Il corriere della Sera» publica un artículo que ha sido y es comentadísimo.

Dícese en él que el «Entente» ha cometido un gran error desdeñando el concurso del Japón.

Es cosa admitida que Alemania no podrá ser vencida, si no mediante el concurso de nuevos ejércitos.

Ahora aun cuando parece increí-

ble, se confía en el auxilio de los Estados Unidos, sin recordar, que es un ejército improvisado, de soldado muy dudosa.

En cambio se desprecia el concurso de un ejército aguerrido y fuerte, el más belicoso que se conoce, que es el japonés.

Quizás se debe a exigencias del Japón, pero téngase en cuenta que de haber venido el ejército japonés la guerra estaría terminada.

La «Entente» con lo que habría ahorrado, habría podido satisfacer las exigencias del Japón.

Es probable que los vaivenes de la política francesa lleven al poder a Clemenceau, el único que ha hecho una ardiente campaña en pro de la intervención del Japón en la guerra y es de suponer que traducirá su campaña en actos.

Buques hundidos

Ginebra.—De Berlín dicen que han sido hundidos en el canal de la Mancha cuatro vapores y un velero que suman, en total, 22 mil toneladas.

Todos los vapores iban armados y dos de ellos iban con otros en convoy.

Riga en poder de los alemanes

Ginebra.—Comunican de Berlín que el «National Zeitung» dijo que el ejército alemán está en la actualidad convirtiendo Riga en la cabeza de un puente de gran potencia con objeto de asegurar lo conquistado, antes de intentar posteriores operaciones.

Una carta de Maura

Madrid 16 a las 24

La carta que el Sr. Maura ha enviado al Presidente del Congreso

El señor Villanueva ha recibido la siguiente carta del señor Maura fechada en Solórzano el día 14 de Septiembre.

«Excmo. Sr. Don Miguel Villanueva, Presidente del Congreso. Querido Presidente y amigo:

Lechería Holandesa

Conquistador, 24

LECHE GARANTIZADA

SE SIRVE A DOMICILIO

En ella encontrará el público los celebrados CONCOS y galletas que fabrica el Sr. Cortes, de Inca.

Academia de la Misión

dirigida por el

Rdo. P. Antonio Casulleres

Superior de la Misión, y por

Don Bernardo Rodríguez

Capitán de Artillería

Estudio completo del Bachillerato y preparación para el ingreso en el mismo.

Informes calle de la Misión, 9. Pídase el Reglamento.

Subasta voluntaria

de la casa en esta ciudad, calles de la Concepción y de Caballería, compuesta de botiga, número 46 en la primera de dichas calles, zaguán número 2, en la otra calle, entresuelo y tres pisos con varias viviendas.

Tendrá lugar el día 24 del que rige en el despacho del Notario Don Rafael Tórgores y Palou—Apuntadores, 35— a la hora once, bajo las condiciones que pueden verse en el mismo.

Palma 9 Septiembre 1917.

La opinión pública mira hoy a las Cortes con una reserva que se podrá asemejar a la de quienes sin aclimatación bastante caen en sociedades de gentes livianas y holgoriosas. Aunque se guarden entre ellos los miramientos del decoro, todo es embarazo y perplejidad ante el arcano de los aduiterios y amistades, que están acechando la conclusión de la velada.

Pues en lo concreto y tópicamente del caso actual: ¿Qué había de ocurrir después de las orgías de los suplentes y los demás abusos de la inmunidad parlamentaria?

Ya vemos, que no sólo está la prerrogativa cortada a la medida natural de los verdaderos participantes en funciones de soberanía, sino también el fuero para hacer justicia se mira, sin estimación proporcionada, el valor inmenso que ha de atribuirle la ciudadanía que conserva la dignidad.

Se ha tenido en largo olvido que las Cortes y el poder público son acumuladores de autoridad moral ó frágiles cañas dispuestas para el escarnio.

Digo todo esto para dar a entender que el toque no acaba en que Vd. proteste y reclame, que sin duda cumple inmejorablemente con su deber y hemos de agrade-

cerlo

**VINOS**

Se venden de nuevo de Binisalem a O'40 (Almudaina, 14), de la cosecha de Doña Coloma Sureda, Vda. de Bestard.

Le saludó y queda a sus órdenes su affmo.—A. Maura.»

**POLÍTICA**

Madrid 17 a las 5

**Mejoría de Burell**

Según noticias recibidas de la Granja el ex-ministro señor Burell ha entrado en un periodo de franca mejoría.

**El Rey aclamado**

Dicen de San Sebastián que el Rey pasó en auto.

Al regresar a Palacio cruzó por el bulevar en donde había gran gentío que escuchaba el concierto, que aclamó al Monarca.

No hubo despacho.—Duelo por una Reina

Comunican de San Sebastián que el Ministro de jornada no despatchó con el Rey.

Añadió que por la muerte de la Reina de Bulgaria la Corte española llevaría el luto de costumbre.

Una información del «Daily Mail» sobre la situación del gobierno español

Daily Mail publica una información fechada en San Sebastián el día 13 que dice que semejante estado de cosas no continuará indefinidamente. Cuando se termine, las cualidades del Gobierno Dato serán conocidas. Si este poderoso gabinete formado por los mejores hombres de España, logra emplear una política constitutiva como la represiva su situación es verdaderamente delicada.

El señor Dato y sus colegas se colocaron entre los primeros hombres de Estado. El Gobierno español se encuentra ante un problema difícil, pero lleno de nobles promesas. Si el señor Dato y sus colegas logran realizar una sola parte de sus ambiciones, espera que España y el país ocuparán un nuevo sitio en el mundo y el reinado de Alfonso XIII estará en una era de gloria pacífica, pero la realización de ese programa está subordinada a la estricta observancia de la neutralidad. La cosa mejor que puede hacer España por la paz permanente es acatar dicha neutralidad con persistente propaganda.

Lema cree que no habrá crisis

Dicen de San Sebastián que el Marqués de Lema afirmó que está seguro de que se equivocan los que hablan de crisis. No habrá cambio de política ni modificación en el Gobierno.

Este, añadió, no se constituyó por las circunstancias, sino representando a un partido organizado que tiene una misión que cumplir, que ha ido laborando consiguiendo resolver muchos y apremiantes problemas que encontró planteados.

Madrid 18 a las 6'30

Sanchez Guerra y los periodistas

El señor Sanchez Guerra recibió esta madrugada a los periodistas y después de facilitarles la lista de donativos le preguntaron si en San Sebastián hacía buen tiempo y el ministro comprendiendo la intención de la pregunta contestó: acabo de hablar con el marqués de Lema quien me ha dicho que hace un tiempo espléndido.

Periodista.—Pues se afirma que está nublado.

Sanchez Guerra.—Eso será para quien lo desea.

Entablado el diálogo otro periodista: dijo si en el Consejo de mañana habría nublado.

Sanchez Guerra.—Contestó fríamente diciendo: Ya ven el tiempo; es magnífico.

Periodista.—No obstante, hay quien ve en el barómetro político cambios y variaciones y hasta se barajan nombres.

Sanchez Guerra.—No me estraña; hay quien se entretiene en hacer solitarios haciéndose trampas asimismo, siendo esto el colmo de la inocencia.

Después el ministro nos facilitó el siguiente telegrama de Avila:

A la salida de la estación de Velayos chocaron dos trenes de mercancías resultando cuatro heridos.

Telegrama de Matos.—Llegada de Sanz Escartin

Comunican de Barcelona que el

Gobernador interino ha recibido un telegrama del señor Matos reiterándole su agradecimiento por las atenciones recibidas.

El señor Sanz Escartin ha anunciado su llegada el martes.

**Consejo de Ministros**

Madrid 17 a las 17

La situación es satisfactoria.—El Consejo terminará mañana.—Lo aprobado

En el Palacio de la Presidencia se celebró el anunciado Consejo de Ministros que duró cerca de tres horas.

Los reunidos realizaron un cambio de impresiones de la situación general, estimándola satisfactoria. Como no pudieron los Ministros terminar el estudio de diferentes asuntos, el Consejo terminará mañana.

El ministro de Fomento Vizconde de Eza dió cuenta del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Se aprobaron la reforma de los aranceles de la justicia municipal y la convocatoria para fines de Abril del año próximo de un Congreso de protección a la infancia abandonada.

Se acordó la organización de dos nuevos regimientos de artillería montados, constituir los terceros grupos en catorce regimientos montados, dos baterías en tres regimientos de montaña, siete batallones de artillería de posición y siete grupos de artillería pesada, y la creación de organismos preparatorios para la movilización industrial.

Se aprobó también una disposición del régimen orgánico del Ministerio de Marina y el repartimiento de la contribución territorial del próximo presupuesto que arrojará un total de 176.873.372 pesetas.

**Manifestaciones de Dato**

Madrid 17 a las 24

Viaje del Rey a Vitoria.—La cuestión del Crédito Agrario

Sobre los rumores circulares

El señor Dato pasó la tarde en la Presidencia, recibiéndonos a última hora.

Dijo que S. M. el Rey irá el mes próximo a Vitoria a imponer la Cruz de Beneficencia que ha sido concedida y regalada al estandarte del Regimiento de Caballería de Alfonso XIII de guarnición en dicha ciudad.

Está enfermo el señor Marqués de Najera.

En el Consejo que se celebrará mañana se tratará del Crédito Agrícola, cuyo asunto afecta a cinco ministerios.

Nos añadió que conferenció con el señor Marqués de Lema por teléfono quien le dijo que no ocurría novedad.

Los periodistas le informaron de los rumores que han circulado durante la tarde en el Salon de conferencias del Congreso, acerca del Consejo y continuación mañana del mismo.

El señor Dato dijo: «No me estrañan todos esos rumores, pues desde que vino al poder el partido conservador no han cesado algunos de propalar cosas tremendas contra el Gobierno, y luego no se confirma ninguna.

Ya se á que obedeció esa campaña contra el Gobierno. Nosotros hemos tenido que defendernos empleando la censura, subsistiendo esta todo el tiempo que sea preciso, no solamente por esto sino por las circunstancias, pero no más de lo que sea necesario.

Nosotros hemos deseado muchas veces contestar a cuanto se dice por aquí, pero no lo hemos hecho porque no queremos que nuestros enemigos digan que luchamos con superioridad, puesto que no dejamos contestar.»

**Noticias sueltas**

Madrid 17 a las 6'30

Vapor con cargamento de carbón

Barcelona.—Debido a las gestiones del general Marina, se ha conseguido la entrada preferente de un vapor cargado de carbón procedente de Gijón.

Ejercicios de tiro

Zaragoza.—El Capitán general desde Alcaira marchó a Tudela a presenciar los ejercicios de tiro.

Madrid 17 a las 17

El catastro

La Gaceta publica hoy un Decreto sobre la reorganización de los servicios catastrales de la riqueza rústica y urbana.

**NOTICIAS DE BARCELONA**

Barcelona 17 a las 27

Denuncia.—Detención de cuatro estafadores

El Gerente de la importante casa de metalurgia Alexandre, ha denunciado a la policía que hace tiempo que cuando las máquinas estaban a punto de ser montadas desaparecían varias de las piezas esenciales, con objeto de estropear los trabajos y desacreditar la casa, y que otras veces eran estropeados los modelos cuando iban a entrar en la fundición.

La policía después de algunas indagaciones ha detenido a 4 obreros de dicha casa, siéndole ocupadas a uno de ellos algunas piezas desaparecidas.

También ha sido detenido un alto empleado de la misma casa, por haberse descubierto que adulteraba los asientos de los libros.

Se calcula que las estafas hechas ascienden a 150.000 pesetas.

En sufragio de Prat de la Ribera

Hoy en la Casa de Caridad se ha celebrado un funeral en sufragio del alma del señor Prat de la Ribera.

Han asistido al acto crecido número de personas.

Los jaimistas a doña Margarita de Borbón

Las jaimistas preparan un día a la memoria de doña Margarita de Borbón

Quejas contra la fábrica Lebon

Parte de la prensa dirige severos cargos contra la casa «Lebon» por su imprevisión en no tener carbón, lo que la obliga a disminuir el fluido mientras la «Compañía Catalana» mantiene el mismo fluido.

Sobre la exportación de jabón.

—Queja de los productores.

—Acuerdo de la Junta de subsistencias.—Com-promiso de aque-llos

Ante el temor de que faltara jabón, la autoridad ha prohibido la exportación de dicho artículo.

Los fabricantes acudieron en queja ante la Junta de Subsistencias la que después de larga deliberación ha acordado permitir la exportación, mediante el compromiso por parte de los fabricantes de que se comprometan a abastecer el mercado sin elevar los precios, sino rebajarlos en la próxima cosecha.

Los fabricantes han aceptado las condiciones.

Se ha enterado la Junta de que la Azucarera del Segres cede mil toneladas de carbón a la fábrica de gas Lebon.

El señor Cambó

Mañana es esperado en esta capital de regreso de su excurción por las provincias del Norte, el leader de los regionalista señor Cambó.

**BUXAREU**

**Moto Sidecar**

Don Antonio Ramón de Inca, participa al público haber adquirido una potente moto de la renombrada marca Harley Davidson, con side-car para dos pasajeros. La que pone al servicio de alquiler a precios sumamente económicos.

Las primicias en

**Turrones de Jijona**

Finones y Peladillas de Alcoy.

Colmado PAJARITA

Protectora Sábado próximo INAUGURACION DE LA TEMPORADA con la preciosa serie La Tigresa de Montmartre